

**Le milieu des affaires montréalais soutien la recherche
sur le vieillissement du cerveau et la prévention de l'Alzheimer**

Montréal, 25 mars 2010 – La 13^e soirée bénéfice *Ouverts d'esprit* de la Fondation de l'Institut Douglas s'est déroulée le 2 mars dernier, au Hilton Montréal Bonaventure, sous le thème *Vieillir sainement mentalement*.

Le président d'honneur de l'événement, **Wayne Quigley**, président et directeur général de Bristol-Myers Squibb Canada, a inauguré la soirée en soulignant l'importance de découvrir des moyens de préventions et des traitements plus efficaces pour les maladies telles que d'Alzheimer et autres troubles de démence.

En résonance avec Monsieur Quigley, Madame Marguerite Blais, ministre responsable des Aînés et invitée spéciale de l'événement, a réitéré qu'il était grand temps que notre société réponde aux besoins des personnes âgées et encourage les gens à prendre soin de leur santé mentale à tout âge. « Je suis très sensible et au fait de la situation des personnes atteintes de la maladie d'Alzheimer et des nombreux soins que cela demande aux proches qui leur viennent en aide. C'est pourquoi 75% des sommes du Fonds des proches aidants que notre gouvernement a mis en place en partenariat avec la famille Chagnon seront consacrées à ceux-ci. Les efforts de la Fondation de l'Institut Douglas, conjugués aux efforts de notre gouvernement, sont gage d'un avenir meilleur pour les personnes souffrant de cette maladie et pour les proches aidants qui les soutiennent », a mentionné la ministre responsable des Aînés, Madame Marguerite Blais.

Une intervention précoce pour un traitement plus efficace

La forme la plus commune d'Alzheimer apparaît vers l'âge de la retraite et à partir de 80 ans, 40% des gens souffrent de cette maladie dont l'incidence continue à doubler tous les neuf ans par la suite. Selon Judes Poirier, Ph.D., C.Q., professeur de l'Université McGill et chercheur de renommée internationale au Douglas, avant qu'un patient n'entre dans le bureau de son médecin pour se plaindre de pertes de mémoire, 60 à 70% des cellules de son cerveau impliquées dans le processus de la maladie sont déjà mortes et il est déjà trop tard pour intervenir. La recherche démontre cependant que si nous pouvons retarder l'apparition de la maladie l'Alzheimer de 5 ans, 50% des cas disparaîtraient en moins d'une génération, et pour un délai de dix ans, 95%.

Des fonds pour une vieillesse en santé

La soirée bénéfice *Ouverts d'esprit* de la Fondation de l'Institut Douglas a recueilli **264 475 \$** pour la recherche en prévention de la maladie d'Alzheimer. L'équipe de recherche sur l'Alzheimer de l'Institut Douglas est l'une des plus réputée au monde. L'Institut Douglas a récemment créé un centre de prévention et d'intervention précoce pour la maladie d'Alzheimer - le premier en son genre au Canada. Il a aussi inauguré, grâce à un investissement public de 20 millions de dollar, la construction du premier centre d'imagerie cérébrale en santé mentale – qui servira à

approfondir notre compréhension de l'Alzheimer, nous aidera à prévenir les problèmes associés au vieillissement du cerveau et combattre d'autres maladies mentales.

Hommage aux chercheurs et aux médias

Lors de la soirée, la Fondation du Douglas a rendu hommage à Maryse Gagnon, journaliste de TVA. La Fondation a attiré l'attention, pour une deuxième année consécutive, sur l'importance du rôle des médias dans la diffusion d'une information juste et fiable concernant les questions de santé mentale, plutôt que de nourrir les préjugés et les mythes qui l'entourent. Marie Giguère, présidente du conseil d'administration de la Fondation, a souligné le professionnalisme de Madame Gagnon, sa compassion et son respect des patients.

La Fondation a également choisi Martin Lepage, Ph D, comme récipiendaire du Prix Heinz Lehmann. Ce prix reconnaît la contribution exceptionnelle d'un chercheur à la mission de soin, enseignement et recherche de l'Institut Douglas. Monsieur Lepage, psychologue clinicien et chercheur, supervise le développement du nouveau Centre d'imagerie cérébrale du Douglas. Ses travaux approfondissent notre compréhension de maladies comme la schizophrénie.

Un réel succès grâce à tous ces gens qui nous ont aidés

La Fondation est profondément reconnaissante pour le soutien de ses commanditaires, invités et donateurs. La contribution de nos 45 bénévoles est toute aussi importante. La Fondation remercie chaleureusement tous ceux et celles qui ont contribué, de près ou de loin, au succès de l'événement, et en particulier :

Commanditaire principal : Bristol-Myers Squibb Canada

Commanditaire DIAMANT : Pfizer Canada Inc.

Commanditaires PLATINE : Hydro-Québec; Lundbeck Canada Inc.; SAQ; Standard Life.

Commanditaires OR : geneviève bich; Davies Ward Phillips & Vineberg S.E.N.C.R.L. Fasken Martineau DuMoulin; Otéra Capital.; Pipe & Piling Supplies Ltd.; Rio Tinto Alcan; SAS Canada; SNC-Lavalin; TELUS Solutions en santé.

Commanditaires ARGENT : BMO Banque de Montréal.; Borden Ladner Gervais; Conseillers en gestion et informatique CGI inc.; Eli Lilly Canada Inc.; Gestion d'actifs Burgundy; Investissements Standard Life inc. ; Sanofi-aventis Canada; Triasima inc..

— 30 —

Information

Fondation de l'Institut universitaire en santé mentale Douglas

Tél. : 514 762-3003

fondation@douglas.mcgill.ca